01. 03. 2014

Weltgebetstag der Frauen

Kirchliches Wasserströme in der Wüste

Dillingen Am Freitag, 7. März, feiern Menschen rund um den Erdball Gottesdienste zum Weltgebetstag. Mit ihrem Aufstand vom 25. Januar 2011 brachten die Menschen in Agypten zum Ausdruck, dass sie eine Gesellschaft wollen, in der alle Menschen ohne Unterscheidung von Religion, Nationalität, Aussehen oder Lebensweise in Chancengleichheit und Würde leben können. Seitdem lernten die Menschen, dass der Weg zu der erhofften wirklich menschlichen Gesellschaft lang, kompliziert und streckenweise voller Konflikte ist. In Zeiten politischer und gesellschaftlicher Umbrüche kommt der Weltgebetstag 2014 aus Agypten.

Mitten im "Arabischen Frühling" verfassten die Frauen des ägyptischen Weltgebetstagskomitees ihren Gottesdienst. Ihre Bitten und Visionen sind hochaktuell: Alle Menschen in Ägypten, christlich und

muslimisch, sollen erleben, dass sich Frieden und Gerechtigkeit Bahn brechen, wie Wasserströme in der Wüste! (Jesaja 41,18ff.) Rund um den Erdball werden sich am Freitag, 7. März, die Gottesdienste zum Weltgebetstag dieser Hoffnung anschließen.

Wasser – symbolisch und ganz real

Wasser ist das Thema des Gottesdienstes – sowohl symbolisch, als auch ganz real. Zum einen ist es eine gefährdete Ressource in Ägypten, einem der wasserärmsten Länder der Erde. Zum anderen dienen Wasserströme als Hoffnungssymbol für Ägyptens Christinnen und Christen, die unter Einschüchterungen und Gewalt radikaler islamistischer Kräfte leiden. In unserer Region wird zu ökumenischen Weltgebetstagsgottesdiensten (mit anschließendem Beisammensein) eingeladen am Freitag, 7. März, um 19 Uhr: fürs Aschberggebiet in die katholische Kirche St. Xystus in Weisingen, für Bachhagel ins evangelische Gemeindehaus, für Bächingen in die katholische Kirche Mariä Himmelfahrt in Obermedlingen, für Dillingen in die katholische Kirche St. Ulrich, für Gundelfingen ins katholische Pfarrheim, für Haunsheim in die evangelische Dreifaltigkeitskirche, für Deisenhofen ins Pfarrheim St. Nikolaus um 19 Uhr, für Höchstädt in die evangelische Anna-Kirche, für Lauingen und Wittislingen ieweils ins katholische Pfarrheim und für Ziertheim in die katholische Kirche St. Veronika.

Der Weltgebetstagsgottesdienst für die Dillinger Stadtteile Fristingen, Kicklingen und Steinheim findet erst am Dienstag, 11. März, um 19 Uhr in Kicklingen in der katholischen Kirche Unsere liebe Frau im Moos statt. (pm)